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FECHA: Agosto 19 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cayó de 6 metros, sobrevivió” 

  “Tezontepec de Aldama sufre por las deudas” 

 “Calderón: quisieron tumbar mi avión” 

 “Recursos federales tardan en llegar” 

 
“Adjudican servicios a regiones” 

 
“Para pacientes del ISSSTE mala atención” 

 
“No circula” 

 “Cárcel para Cambio Verde si no ordena el Huixmi” 

 “Impulsa Olvera rescate de la tradición pulquera” 

 
“Gastan 900 mdp en mejorar imagen” 

 
“Litigian a golpes” 

 
“Compromete Pemex ingresos para pagar deuda de sus filiales” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Revelará PRD estatal informes financieros: Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo, 
señaló que seguramente el próximo sábado 25 de agosto, cuando se realice el VII Consejo Estatal, se rendirá un informe 
financiero de cómo recibieron el partido y en qué se han aplicado los recursos. Sánchez Jiménez recordó que la 
administración anterior estuvo señalada por malos manejos en los recursos, principalmente, robo de vehículos y equipo 
de cómputo. A cinco meses de haber llegado al PRD, Sánchez desconoció si existen denuncias sobre problemas 
financieros; pero señaló que como en toda administración, pudiese haber detalles contables. El dirigente perredista 
adelantó que el próximo sábado, además de rendir un informe general de las actividades en estos cinco meses de las 12 
secretarías, es probable que el secretario de finanzas, el perredista Gustavo Cortes, dé un informe sobre el tema. 
Consejo desfasado Por obligación y mandato del estatuto perredista, este VII Consejo Estatal se debió de realizar el 
pasado 17 de junio. Sin embargo, no se hizo "porque estábamos en plena campaña electoral y podríamos distraer a 
nuestra militancia", justificó Arturo Sánchez. El retraso se prolongó dos meses más porque, según el presidente 
perredista, los absorbieron los trabajos y proceso de impugnación a nivel distrital y nacional. "Estamos desfasados en 
esta obligación que debe de cubrirse cada tres meses. Tenemos un atenuante, la elección", reiteró. (Antonio Alcaraz, 
página 04) 

Criterio-MC es un mejor partido, según García Sánchez: Al rendir su primer informe de actividades, María Cruz 
García Sánchez, coordinadora estatal del partido Movimiento Ciudadano (MC), reveló que recibió el partido con muchas 
deudas económicas que hoy ya fueron subsanadas. Sin revelar el monto exacto, advirtió que a lo largo de un año se hizo 
crecer al partido en el estado, gracias a la transparencia y buen empleo de las finanzas que hoy "lucen sanas", tal es así 
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que ha alcanzado para remodelar el inmueble del partido, creando nuevos espacios. "La deuda consistía en que no se 
había cubierto el respaldo en factura y documentos de lo que se había gastado. No te puedo decir cuánto era en dinero, 
era el respaldo financiero y contable", dijo en entrevista García Sánchez luego de concluir su informe. La líder de MC 
agregó que esa deuda fue heredada de administraciones pasadas; es decir, que no fue directamente del ex convergente 
Luis Gerardo Ize, sino de administraciones pasadas que no supieron llevar bien al partido. "Cuando tú estás en un 
proyecto como esto y de alguna manera te ves favorecido como el cargo de presidenta, tienes que resolver problemas. 
Aquí ya no es cuánto, a mí me tocó resolverlo e hicimos lo propio y sin problemas", indicó García. En un año, Movimiento 
Ciudadano en Hidalgo gastó 2 millones 19 mil 808 pesos, mismos que fueron empelados para sufragar los gastos de la 
comisión operativa, mantenimiento vehicular, campañas municipales, becas, posicionamiento del partido, patrocinio a 
deportes, adquisición de mobiliario y el pago de la renta del inmueble. Luego del informe, militantes y coordinadores se 
trasladaron a las oficinas del partido, ubicadas en la colonia Constitución, para reinaugurar su edificio sede donde 
estrenaron una sala de exposiciones, biblioteca, comedor, sala de juntas, salón de usos múltiples y un área geopolítica. 
En representación de Luis Walton Aburto, presidente nacional de Movimiento Ciudadano, el senador electo Ricardo Mejía 
reconoció el trabajo de García Sánchez, quien en este corto tiempo ha impulsado el partido en el estado. "Estos logros no 
serían posibles sin unas finanzas sanas, por lo que la transparencia es una verdadera carta de confianza, pues aunque 
recibimos una gestión con deudas económicas, hoy ya están cubiertas", concluyó María Cruz García. (Antonio Alcaraz, 
página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Necesario el rescate de tradición pulquera: Como parte de los esfuerzos para fortalecer una de las 
tradiciones más antiguas en México y más conocidas de Hidalgo, el gobernador Francisco Olvera Ruiz planteó la 
necesidad de rescatar al maguey, mediante programas adecuados de reforestación de la planta en regiones pulqueras. 
El compromiso gubernamental es reivindicar un oficio noble con valores agregados como la mejor producción y cuidado 
ambiental para lograr el reconocimiento que merece. La elaboración del pulque es una usanza milenaria, la leyenda 
cuenta que era una de las bebidas favoritas de Quetzalcóatl, sobre todo cuando se instaló en lo que ahora son las ruinas  
de Huapalcalco en Tulancingo, por ello fue denominada “la bebida de los dioses”. El descubrimiento del pulque es 
determinado en el año de 1340, aproximadamente, con Papatzin. Una de las atribuciones del pulque es la supuesta 
conservación de la juventud entre sus consumidores; a su llegada a México los españoles preguntaban sorprendidos por 
qué las personas de edad avanzada no tenían canas, según la explicación era debido a las propiedades de dicha bebida. 
El pulque es un néctar derivado del maguey, después de entre ocho y 12 años de su plantación, depende del cuidado 
que se le dé, otorga reacciones al interior para la producción de la materia prima. El maguey es cortado o capado; es 
decir, se le corta la protuberancia que tiene en la parte del centro, comúnmente llamada “quiote”, posteriormente se deja 
“descansar”, por un tiempo que depende de la especie, por lo regular tres meses en el caso del maguey chalqueño y un 
año para el manso. Las características del chalqueño es que su forma es un poco más alargada de lo común y produce 
un aguamiel más bajo de calidad que el del manso, que es el más común para la producción en Hidalgo, es más habitual 
la existencia de esta cactácea, también conocida como agave pulquero, la denominación científica es agave atrovirens. 
Después de dejarlo descansar es sometido a un picado, se deja reposar 15 días más y ahí inicia el proceso del raspado, 
realizado dos veces al día, por la mañana se raspa y por la tarde se recolecta el aguamiel. Luego de esa recolección se 
vuelve a raspar para recoger el nuevo aguamiel que produce la planta, durante la madrugada. Pasado ese tiempo 
produce aguamiel, que es la base para la elaboración de la bebida. Bajo el análisis del mismo se selecciona y utiliza el de 
más alta calidad, de ahí es llevado a los “tinacales”. La vida productiva de aguamiel es de aproximadamente tres meses y 
medio, dando así una variante entre un litro y 800 mililitros por día. Después de este tiempo, se da por concluida la vida 
del maguey. En lo concerniente al raspado y elaboración del pulque, el “tlachiquero” (recolector del aguamiel) lo raspa y 
el líquido llamado aguamiel es la esencia del maguey, jugos de las pencas, después del raspado llega el “tlachiquero”, 
destapa su maguey, recolecta el líquido con un acocote y posteriormente lo vacía en unas castañas. MITO. Según los 
rumores, la presencia de una persona de sexo femenino presente al momento de la elaboración del pulque lo “corta” y ya 
no sirve. Al respecto, Reina Lazcano Hernández, química encargada de los estudios y elaboración de la bebida, respondió 
que esas son sólo creencias que tenían quienes se dedican a este oficio, la explicación lógica deriva de la utilización de 
algunos perfumes o maquillaje que podrían intervenir en la fermentación. Destacó que sólo son leyendas, ya que en los 
exámenes efectuados con la presencia de este tipo de accesorios comunes de las mujeres, como esmaltes o labiales, no 
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existe ninguna afectación. “Si bien es cierto que es difícil la aceptación de los fabricantes de pulque ante la presencia de 
mujeres en la elaboración, es mentira, ya que químicamente no afecta en nada”. Agregó que el pulque en su proceso es 
muy delicado, especialmente ante la presencia de grasa. Esta variación del agave no sólo se ocupa para la elaboración de 
bebidas alcohólicas como el aguamiel, pulque o mezcal, ya que los nativos de zonas en que se planta, lo utilizan de 
distintas formas. Desde alimentos, ya que las flores llamadas “gualumbos” pueden guisarse y el “quiote” de las hojas 
sirve para hacer tortillas, otro uso es para forraje, las hojas más tiernas son utilizadas para la alimentación del ganado. 
Asimismo, el tronco sirve de forma medicinal, ya que se corta una parte y asado es colocado sobre las heridas. DATOS: 
REGIONES Singuilucan forma parte del corredor de haciendas pulqueras con que cuenta el estado, en esta zona la 
producción de la bebida representa una tradición que escapa a la memoria por su antigüedad y presencia. Como dato 
curioso, el pulque es el único producto registrado ante la Secretaría de Salud y el Instituto Mexicano de la Propiedad 
Industrial (IMPI). Los aztecas empleaban la mayor parte del aguamiel para fabricar néctar. BENEFICIOS El índice 
glicémico del néctar de maguey es de 33; dato proporcionado por análisis químico de “Glicemic Index Laboratories”, de 
Toronto Canadá. Contiene “Fructoligosacáridos” (Fibra Dietética Soluble) que mejoran el sistema digestivo y la capacidad 
de eliminación de grasas y toxinas que dañan al cuerpo humano. Además es un efectivo estimulante del crecimiento de la 
flora intestinal (prebiótico), lo cual ayuda a personas con gastritis. (redacción, página 03) 

Criterio-Sufre alcalde por adeudos de antecesor: Diversas dificultades presentan las finanzas del ayuntamiento de 
Tezontepec de Aldama debido a deudas heredadas por administraciones pasadas, manifestó el alcalde Asael Hernández. 
Entre las complicaciones que enfrenta la Tesorería está la notificación enviada por la Secretaría de Hacienda y Crédto 
Público sobre el posible embargo a una de sus cuentas bancarias para solventar la omisión del pago de impuestos por 
salarios de trabajadores durante los tres años que duró la administración anterior. Hernández aseguró que su gobierno 
busca negociar con la dependencia estatal y ha propuesto, para evitar la confiscación de las cuentas, que el 
ayuntamiento otorgue como garantía de pago la propiedad del predio en donde se inició la construcción de la nueva sede 
de la presidencia municipal. El alcalde explicó que además de este adeudo, mayor al millón de pesos por retención de 
impuestos no declarados, multas y recargos, deberán resolver pagos pendientes por con la Conagua y la Comisión 
Federal de Electricidad. La actual administración recibió de Clemente Cornejo un adeudo total aproximado por 11 
millones de pesos; 6 millones a Conagua; 3 millones a CFE y 2 millones a SHCP, que han intentado resolver mediante 
pagos parciales. (David Calvo, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Felipe Calderón: querían tumbar mi avión en 2007: En 2007, echada a andar la embestida contra 
la narcoviolencia, Felipe Calderón fue informado por los servicios militares de inteligencia que se había “detectado la 
intención de hacer volar el avión presidencial”. No obstante, dijo en la celebración de su cumpleaños número 50, 
“volé…”. Aunque no dio detalles ni precisó dónde, cómo ni cuándo, eso sucedió cuando estaba ya planeada una gira de 
trabajo por Tamaulipas. Corrió ese riesgo, dijo ayer, después de que los altos mandos de las fuerzas armadas (Ejército y 
Marina), el Estado Mayor Presidencial y él (comandante supremo) hicieron una “valoración”. La decisión final fue 
acordada con el general (entonces de Brigada, hoy de División) Jesús Javier Castillo Cabrera, jefe del EMP. El incidente 
fue parte del anecdotario que relató ante unos 200 invitados a Los Pinos que brindaron y comieron los bocadillos, carnes 
y bebidas con que se mocharon algunos secretarios de su gabinete y hasta un gobernador (el de Sinaloa, Mario López 
Valdés, Malova, quien se hizo cargo de la cerveza). Ya en el aire, siguió contando, llamó al equipo de Cepropie (que tiene 
a su cargo el registro visual de las actividades presidenciales) y videograbó un mensaje para sus hijos: “… y les decía que 
había vivido plenamente y luchado por lo que yo creía; que me recordaran con alegría”, recordó. Ufano en todo 
momento, Calderón celebró haber enfrentado, en los casi seis años del gobierno que dejará el 1 de diciembre, tanto a los 
“adversarios” como a “los mejores enemigos” que, como tales, enfatizó, no se les debe decir “los peores”, porque fueron, 
remarcó, “los mejores”. De su actuación como Presidente se mostró seguro: “Puedo dar cuentas ante el juez que no es 
tramposo”, refiriéndose quizás a Dios, a quien invocó en varias ocasiones, como por ejemplo para decir que “Dios y el 
Estado Mayor Presidencial me cuidaron” de “la intención de hacer volar el avión presidencial”. Aunque, de acuerdo con 
los promedios actuales, aceptó haber llegado al “segundo tercio” de su vida (llegar a los 75 años), dijo que la ciencia está 
logrando tantos avances que prefería confiar en estar, más bien, “comenzando el segundo tiempo” (y vivir 100 años). 
Con hilaridad hizo este reconocimiento a su esposa, Margarita Zavala: “Con ella me saqué la lotería… y ella conmigo se 
sacó el reintegro.” ¿Del futuro?: “Me propongo escribir (y mejor que el que hice en el trajín de la campaña de hace seis 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5f85dc37bae584f7f6e9502242dfb705
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5f85dc37bae584f7f6e9502242dfb705
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5f85dc37bae584f7f6e9502242dfb705
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5f85dc37bae584f7f6e9502242dfb705
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años) varios libros; dar conferencias; trabajar y formar un patrimonio para mis hijos… ¡y lo que se me dé la gana!” Va, 
dijo, “sobre todo en busca de la felicidad, en el bien de los demás: una vida, como canta Miguel Ríos, a todo pulmón, y, 
como dice Joaquín Sabina, ojalá que volvamos a vernos…”. Acudieron a la comida funcionarios y empleados de la 
Presidencia; secretarios del gabinete; políticos (mayoritariamente panistas, pero también priistas); los dirigentes del 
Congreso, líderes sociales, propietarios y directivos de medios. Sobresalieron: Luis H. Álvarez, Diego Fernández de 
Cevallos y Fernando Gómez Mont; Consuelo Záizar y Agustín Carstens; los gobernadores Rubén Moreira, Gabino Cué, 
Eruviel Ávila, Andrés Granier, César Duarte, Marco Antonio Adame, Marcos Covarrubias, José Guadalupe Osuna; el 
presidente de la CNDH, Raúl Plascencia Villanueva; el dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell; Francisco Rojas, 
Joaquín Gamboa Pascoe y Beatriz Paredes; Isabel Miranda, María Elena Morera, Tristán Canales; varios obispos católicos 
y Antonio Chedraui (arzobispo de la Iglesia Ortodoxa de Antioquía); los empresarios María Asunción 
Aramburuzabala,Carlos Slim Helú, Miguel Alemán Magnani, Pancho González (padre e hijo), Olegario Vázquez Aldir, 
Ricardo Martín Bringas (director general del Grupo Soriana), Carlos Quiñones, Agustín Coppel; Rodolfo El Negro Elizondo 
y los ex dirigentes nacionales del PAN César Nava y Germán Martínez. La celebración terminó con el cumpleañero y 
Margarita cantando, acompañados de un trío, poemas de Mario Benedetti. “Muchas gracias por sus buenos deseos” 
El presidente Felipe Calderón agradeció mediante su cuenta en Twitter @FelipeCalderon los mensajes que se le han 
enviado con motivo de su cumpleaños y en especial a la vida, a su esposa, Margarita Zavala y a México. En un primer 
mensaje en la red social señaló: “Hoy cumplo 50 años. Gracias por la vida intensa, plena de ideales y desafíos. Gracias 
@Mzavalagc por nuestra familia, por todo. Viva México!”. Instantes después el mandatario, quien en unos meses habrá 
de concluir su gestión al frente del Ejecutivo federal, envió otro mensaje en que se refiere a todos quienes le han 
felicitado hasta el momento: “Muchas gracias a todos por sus felicitaciones y buenos deseos!”. A la comida, que se llevó 
a cabo en los jardines de Los Pinos, también asistieron los medallistas olímpicos Germán Sánchez, Iván García, Alejandra 
Orozco, Paola Espinosa y Laura Sánchez. De acuerdo a legisladores del PAN presentes en el festejo, el jefe del Ejecutivo 
Federal entabló su discurso “tranquilo” y siempre sonriendo, celebrando su “cumpleaños de oro”. (Carlos Marín, 
primera plana) 

El Universal-Gastan 900 mdp en mejorar imagen: Cerca de 900 millones de pesos ha gastado el gobierno del 
presidente Felipe Calderón Hinojosa en poco más de tres años para tratar de cambiar la percepción que a nivel mundial 
se tiene de México, principalmente a partir de la estrategia contra el tráfico de drogas. De acuerdo con información 
disponible en portales de transparencia de ProMéxico y del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), entre 
noviembre de 2008 y julio de 2012 se han suscrito por lo menos 15 contratos. Dichos documentos han sido firmados con 
agencias de publicidad y relaciones públicas internacionales, empresas de comunicación y expertos extranjeros para que 
realicen, entre otras cosas, campañas que mejoren la imagen del país, así como para reforzar y posicionar la “marca 
México”. Las firmas más beneficiadas con estos contratos son Ogilvy Public Relations World Wide Inc. y J. Walter 
Thompson Company. Ambas tienen oficinas en Nueva York y pertenecen a WPP, una de las compañías de publicidad y 
relaciones públicas más reconocidas en el mundo. Los expertos Andrea Corno y Simon Anholt dicen que México enfrenta 
una situación complicada para hacer campaña como “marca país” por los problemas de inseguridad y violencia, y por 
abandonar su rol protagónico en el concierto internacional. En un estudio entregado al gobierno, Anholt plantea que para 
que México mejore su imagen debe “pasar  de ser víctima a líder”. (Thelma Gómez, primera plana) 

Reforma-Litigian a golpes: Golpeadores a sueldo operan al interior de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) 
del Distrito Federal amedrentando y golpeando a abogados y trabajadores para que cedan en sus demandas laborales. 
"Entran a las audiencias, e inclusive en audiencias han golpeado a personas. Últimamente, el presidente (de la Junta, 
Ramón Montaño) había tomado la medida de prohibirles la entrada, pero yo los sigo viendo allí", afirmó Alberto, un 
abogado patronal. REFORMA pudo comprobar que en las inmediaciones de la JLCA se puede contratar, por 5 mil pesos, a 
personas para intimidar y, de ser necesario, golpear a la parte contraria en un litigio laboral. A través de un franelero de 
la calle de Doctor Andrade, a espaldas del órgano laboral, se pudo contactar a un hombre que se identificó como 
Gregorio, quien dijo ser asesor jurídico de la CTM y ofreció el servicio de escolta y protección en una audiencia. Luego de 
esperarlo algunos minutos en una cafetería cercana a la Junta, llegó el hombre acompañado del cuidacoches. A simple 
vista, Gregorio, al que se contactó tras preguntar por su apodo, "Godzilla", no parece un golpeador; por el contrario, 
podría pasar por gestor. Tiene estatura media -aproximadamente 1.70 metros-, tez clara, ojos claros y es ligeramente 
robusto. El hombre aseguró que no tendría problemas para entrar a la JLCA pese a los controles existentes, como arcos 
detectores de metal y ventanillas de control de acceso donde escanean las identificaciones de los visitantes y se les toma 
una foto para darles un "sticker" personalizado. Abogados que accedieron a hablar bajo condición de anonimato por 
temor a las represalias de los grupos de choque señalaron que los golpeadores entran y salen de la Junta sin ningún 
problema y agreden a los usuarios con total impunidad. Gerardo, un litigante laboralista, tuvo que contratar a 2 escoltas 
de más de 1.80 metros de estatura para que lo acompañen cada vez que acude a una diligencia y, de este modo, evitar 
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ser agredido. "Tengo 4 meses con seguridad a raíz de que comenzamos a recibir una serie de amenazas por parte de 
varias personas", señaló. Vicente, un litigante laboralista con 30 años de experiencia, recordó que la presencia de 
golpeadores no es un fenómeno reciente, pues comenzaron hace más de 20 años como grupos de choque en pleitos 
sindicales y han ido encontrando clientes en otros litigios. En una entrevista previa, Ramón Montaño, presidente de la 
Junta, reconoció la presencia de estas personas, aunque destacó que han implementado medidas para impedir las 
agresiones durante las audiencias, como cámaras de videovigilancia. La propia autoridad ha identificado al menos a 21 
golpeadores y 11 coyotes. Tiene abogado que ir con escoltas a la JLCA El abogado Gerardo se siente más seguro en la 
calle que en el interior de la JLCA. Según el litigante, la inseguridad en el interior del órgano público está desbordada, 
pues los golpeadores a sueldo, andan con toda impunidad por los pasillos del lugar para amenazar y agredir tanto a 
trabajadores que tienen procesos o a los abogados.  Hace cuatro meses varios defensores, contra los que tiene un litigio, 
contrataron a cerca de cinco golpeadores para agredirlo a él y a su hijo por un caso que se desahoga en la Junta Local.  
"Esas amenazas me han llevado a presentar una denuncia penal, son un grupo de abogados que han contratado a 
golpeadores que están aquí afuera de la Junta y por eso tuve que contratar seguridad", señaló. La JLCA tiene 
actualmente vigilancia de la Policía Auxiliar del DF, hay agentes en los accesos principales y en las Juntas Especiales; sin 
embargo, a decir del litigante, no intervienen cuando hay amenazas contra los abogados y trabajadores.  "La vigilancia 
que tienen aquí no funciona, hay poca, no están capacitados, ven a los golpeadores y ellos mismos se sienten 
intimidados y no reaccionan, porque la gente que entra está preparada para golpear y los mismos policías se sienten 
intimidados, ya le comenté al titular (Ramón Montaño) que ponga un Ministerio Público aquí con agentes para que se 
denuncie y se persigan los delitos", expuso. Al menos 21 golpeadores, como se conoce a las personas que buscan 
intimidar a través de la fuerza o amenazas a los integrantes de sindicatos o a las partes de un juicio laboral, fueron 
identificados a través de las cámaras de vigilancia de la Junta local y ya no podrán ingresar a las instalaciones, informó el 
presidente del organismo laboral. Los golpeadores habitualmente son personas corpulentas de más de 1.80 metros de 
estatura, traen más de dos teléfonos móviles, se hacen acompañar por tres o cuatro colaboradores e incluso algunos 
llegan a portar algún tipo de arma.  Se sabe que alquilan sus servicios en calles aledañas a la JLCA, en la Colonia 
Doctores, Delegación Cuauhtémoc, para reventar recuentos en sindicatos, votaciones o audiencias en favor de la persona 
que los contrata. Luego de que los 21 golpeadores fueran fichados por la JLCA, el titular de la Junta Local explicó que se 
les prohibirá el paso a las instalaciones y de verlos allí se dará aviso a la Procuraduría capitalina.  "Los escoltas tienen que 
estar junto a mí, porque no sabemos en qué momento va a surgir un asalto, llegan de improviso, te golpean, son 
profesionales que se alquilan para esto, hace 15 días un abogado comenzó a gritarle a mi hijo y llevó a los golpeadores y 
les dijo que le rompieran su madre, y lo estuvieron buscando en los pisos, por suerte se pudo esconder y evitar la 
agresión, pero así operan", mencionó Gerardo. "Ahora le diría a nuestro próximo Jefe de Gobierno que quite a los 
funcionarios corruptos, que erradique a los golpeadores que le han hecho mucho mal a la Junta". (redacción, primera 
plana) 

La Jornada-Compromete Pemex ingresos para pagar deuda de sus filiales: Al margen de la ley y sin la 
aprobación del Congreso, Petróleos Mexicanos (Pemex) comprometió ingresos futuros por exportaciones de crudo por 
una cantidad superior a los 170 mil millones de dólares, hasta el año 2018, denunció la senadora del PRD Dolores Zurita. 
Advirtió que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) recomendó a la paraestatal en marzo de 2011 redimir 
anticipadamente la deuda adquirida por Pemex Finance a efecto de no continuar poniendo a disposición de un tercero 
71.9 por ciento de la facturación de las ventas al exterior de crudo Maya y Altamira de PMI Comercio Internacional, SA de 
CV. Igualmente, la ASF recomendó al Congreso de la Unión reformar la Ley de Deuda Pública, con el objetivo de que el 
endeudamiento contraído por Pemex y sus vehículos financieros sea reconocida como tal en la Ley de Ingreso de cada 
año. La legisladora perredista hizo notar que a 18 meses de ello, ninguna de las recomendaciones de la ASF se han 
cumplido y propuso a la Comisión Permante del Congreso de la Unión que se solicite al director de Pemex, Juan José 
Suárez Coppel, un informe detallado del total de emisiones de deuda que han comprometido Pemex Finance LTD y 
Pemex Proyect Funding Master Trust, los que operan como sus vehículos financieros. Gutiérrez Zurita detalló que la 
empresa Pemex Finance fue constituida en las Islas Caimán el 18 de noviembre de 1998, como una sociedad de 
responsabilidad limitada, con el objetivo de financiar los Proyectos de Infraestructura Productiva de Largo Plazo 
(Pidiregas), mediante emisiones de alta calificación crediticia, para lo cual cuenta con la capacidad de emitir deuda. 
Pemex Finance emite deuda que es utilizada para la compra de derechos futuros de cobro de la empresa filial PMI 
Comercio Internacional, SA de CV –“reconocida como el brazo comercial de la paraestatal en el mercado mundial–, 
provenientes de la explotación de petróleo crudo tipo Maya a clientes designados en Canadá, Estados Unidos y Aruba. Es 
decir, a través de Pemex Finance Ltd y Pemex Project Funding Master Trust, esta última creada en noviembre de 1998 
por el entonces director jurídico de Pemex, César Nava, se contrata deuda para el pago de proveedores de bienes, 
servicios y contratistas de Pidiregas. Mediante emisiones de deuda a largo plazo, llegando incluso a comprometer 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

6 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

recursos futuros de la paraestatal. “Dicho de forma más simple, se asume una deuda –mayor y no contabilizada en el 
Presupuesto de Egresos– para pagar otra deuda. Sin embargo, recalcó, Gutiérrez Zurita, Pemex Finance y Pemex Project 
Funding Master Trust no reconocen esas emisiones de obligaciones para financiar los proyectos Pidiregas como deuda 
pública directa. La senadora perredista recalcó que ello representa un grave riesgo, dado que el endeudamiento de la 
paraestatal es aún mayor y a plazo mucho más largo. Fue por ello, insistió, que la ASF, en marzo del año pasado, 
recomendó formalmente a Petróleos Mexicanos, redimir anticipadamente la deuda adquirida por Pemex Finance. En su 
propuesta, que se analiza en Comisiones de la Permanente, la legisladora propone que ese órgano del Congreso instruya 
a la ASF a presentar un informe sobre el cumplimiento del marco constitucional y legal que incluya una opinión sobre la 
viabilidad financiera de dichas entidades y, en su caso, las adecuaciones necesarias al marco jurídico vigente para su 
mejor fiscalización. (Andrea Becerril, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que la procuradora general de la República, Marisela Morales, no tiene la menor duda de la probable responsabilidad 
de los generales que la SIEDO consignó ante un juez federal por delincuencia organizada. 
Uno más de los indicios (y que no forma parte de la acusación formal) en que basa su convicción es que el 
divisionario Tomás Ángeles Dauaharey Gerardo Álvarez Vázquez, El Indio, presos ambos en la cárcel de máxima 
seguridad del Altiplano, tienen como defensor al mismo abogado, Ricardo Antonio Sánchez Reyes Retana. 
El litigante lleva la causa de El Indio desde noviembre de 2011, y la de Ángeles Dauahare a partir del 22 de mayo. 
:Que una vez definidos los coordinadores parlamentarios para la 62 Legislatura en la Cámara de Diputados, la primera 
muestra de poder entre los líderes del PRI, Manlio Fabio Beltrones; del PAN, Alberto Villarreal, y del 
PRD, Silvano Aureoles, será en las presidencias de Comisiones y la Mesa Directiva de San Lázaro. 
Por lo pronto dicen que “más sabe Manlio por viejo que por diablo”, y junto con su bancada peleará la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública para que no le hagan falta recursos a Enrique PeñaNieto en su primer año de gobierno. 
:Que el factor Mónica Arriola se interpone en la definición de quién será la coordinadora en San Lázaro del partido 
Nueva Alianza. 
Para el cargo se barajan los nombres de Sanjuana Cerda o Lucila Garfias, ambas cercanísimas 
a Elba Esther Gordillo. 
El “pero” es que, cuentan, a Garfias Gutiérrez, aún diputada local en el Estado de México, la hija de la presidenta del 
SNTE nada más no la quiere y por supuesto no la dejará pasar. 
:Que medio centenar de colonos y estudiantes de preparatorias y universidades del oriente de la Ciudad de México, 
integrantes del movimiento #YoSoy132, iniciaron la tarde de ayer un bloqueo de la entrada principal de las instalaciones 
de MILENIO para exigir “no que cambien su línea editorial, sino a que se aparten de la complicidad de este régimen de 
saqueo y de violencia (sic)”. 
Aunque manifestaron que su protesta era pacífica y simbólica, lo cierto es que con gritos e insultos impidieron la entrada 
de trabajadores de esta casa editorial, obligándolos a rodear la calle para entrar por el acceso a las bodegas. 

El plantón concluirá hoy alrededor de las tres de la tarde. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA TARDE del sábado, el presidente Felipe Calderón tuvo un evento en los jardines de Los Pinos, quizá la última reunión 
pública en la casa presidencial. Don Felipe celebró sus 50 años, en compañía de su esposa, Mar-garita Zavala, y300 
personalidades de la política y el mundo empresarial. Ocupó una mesa sencilla, en la que estuvieron doña Margarita y los 
panistas Luis H. Álvarez y Diego Fernández de Ce-vatios. Al ágape acudieron una do-cena de gobernadores, entre ellos, 
el mexiquense Eruviel Ávila, el hidrocálido Carlos Lozano y el morelense Marco Adame. El hombre de negocios Carlos Slim 
también estuvo presente. A diferencia de lo que ocurrió hace un año, en el mismo lugar, Enrique Peña Nieto no asistió a 
la fiesta de Calderón. Seguramente ambos consideraron que no era pertinente, nos comentan. ¿Cómo fue el ambiente? 
De melancolía.  

EL AGARRÓN entre las tribus perredístas por el reparto de espacios en el Congreso de la Unión está obligando a Jesús 
Zambrano, líder del partido, a inventar vicecoordinaciones en los nuevos grupos parlamentarios, a cargo del senador 
Miguel Barbosa y el diputado Silvano Aureoles, para satisfacer las demandas de los grupos internos; una suerte de partir 
el pastel para darles sus trocitos. Pero eso no es todo. Con esta acción se pasará la factura a Los Chuchos, de Nueva 
Izquierda, quienes lograron la "unidad" en la designación de los líderes de las bancadas. En ese partido se pagan las 
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afrentas, nos recuerdan.  

UNA VEZ MÁS, la pi-lista Beatriz Paredes Rangel va a competir contra el perredista Marcelo Ebrard. Hace seis años 
estuvieron en la contienda por la jefatura del gobierno del DF. Ahora van al extranjero. Doña Beatriz ostenta una de las 
vicepresidencias de la Internacional Socialista, y va a pelear por la reelección. ¿Y qué cree usted? Bueno, don Mar-celo, 
quien le ganó la contienda por el GDF en el 2006, también está en la puja para ese mismo cargo, con el bono político-
electoral que tuvo el PRI) en 2 012 en la capital del país. La priísta tiene viento a favor para conservar su cartera, por el 
trabajo sistemático de diplomacia que realiza Gustavo Carvajal, presidente adjunto de la Conferencia Permanente de 
Partidos Políticos de América Latina. La Copppal, dicen en el PRI. 

GRAN INTERÉS a nivel nacional ha despertado entre los partidos políticos la elección para el gobierno de Baja California, 
programada para 2013. El PAN —que gobierna la entidad desde 1989— y el PRD han estado coqueteando con la 
posibilidad de una alianza electoral, para tratar de frenar el impulso del PRI, nos comentan. Vaya, hasta personajes tan 
polémicos como el diputado petista Gerardo Fernández Noroña dicen que se podría formar una amalgama política con tal 
de que Jorge Hank no llegue a la gubernatura. El dirigente panista, Gustavo N Madero, visita la próxima semana tierras 
bajacalifornianas. ¿Saldrán con la sorpresita de una coalición?  

YA VIENE el salvador para rescatar del ostracismo a las cámaras de Diputados y Senadores. El nuevo coordinador de los 
senadores priístas, Emilio Gamboa Patrón, acepta que hay un gran rezago en el trabajo legislativo del Congreso, herencia 
de la Legislatura que termina el úl-timo día de agosto. Sin embargo, hay una persona, dijo, que puede acabar con esa 
tendencia: el nuevo líder de la bancada priísta en San Lázaro, Manlio Fabio Bebones, quien conoce las minutas que están 
atoradas. Agregue usted que ambos legisladores son bien cuates.(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ENTRE la mayoría de los militantes del PAN crece una ola de escepticismo en torno a la Comisión de Evaluación y Mejora 
de ese partido. 

EL HECHO es que entre los integrantes de ese grupo de trabajo se cuenta a varios de los que han sido señalados como 
responsables de la debacle electoral del panismo. 

ESTÁN Germán Martínez y César Nava, quienes, cada uno en su turno, renunciaron a la dirigencia nacional después de 
malos resultados electorales. 

TAMBIÉN los candidatos perdedores de las gubernaturas del Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, y Michoacán, 
Luisa María "Cocoa" Calderón, así como el gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame, quien entregará el poder en 
esa entidad al perredista Graco Ramírez. 

AHORA sí que, ante ese elenco, hay blanquiazules que exclamaron: "¡No me jo... ra!". 

UNA APUESTA corre entre militantes del PRI en el DF. 

¿CUÁNTO tiempo falta para que desde el primer círculo de Enrique Peña Nieto les pongan un "estate quieto" a las 
facciones en pugna que oootra vez provocaron el aplazamiento de la elección del dirigente tricolor en la Ciudad de 
México? 

Y ES QUE los grupos comandados por María de los Ángeles Moreno y Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, que en otras 
ocasiones han acabado a sillazos o aventándose líquidos calientes, ahora llenaron el proceso de impugnaciones y 
acabaron frenándolo en tribunales. 

LO CIERTO es que, ante lo cerca que están de regresar a Los Pinos, hay muchos tricolores que ven harto inconveniente 
tener un priismo dividido en la capital del país. 

SIN DUDA, será interesante ver quién y cómo opera para cerrar esa cicatriz, que está abierta desde hace 12 años, lapso 
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en el que el PRI acumula un rosario de dirigentes interinos... y de cocolazos. 

EN UN APARENTE afán de aprovechar y reciclar materiales, la Secretaría de Transportes y Vialidad del Distrito Federal le 
está dejando la puerta abierta al sospechosísmo... e incluso a la corrupción. 

RESULTA que a los muchachos del secretario Armando Quintero se les hizo una buena idea utilizar los engomados 
sobrantes de la revista vehicular para taxis del 2011 en el proceso de revisión de esas unidades este 2012. 

LA ÚNICA diferencia es que los taxistas que hayan acreditado la revista de este año recibirán una carta donde constará 
que cumplieron con el trámite. 

ES DECIR, los verificadores del Invea enfrentarán un dilema: o parar a tooodos los taxistas para revisar que traigan la 
carta o no parar a ninguno, pues, a simple vista, no podrán saber quién cumplió y quién no, con la regulación del 
transporte de alquiler. 

PERO quizás lo peor es que, a diferencia de los engomados que tienen una serie de candados de seguridad, las cartas 
pueden ser fácilmente falsificables o entregadas de manera fraudulenta mediante el pago de mordidas. 

OJALÁ que este asunto sea sólo una decisión poco afortunada y no parte de las "festividades" por el "Año de Hidalgo". 

NO FUERON pocos los políticos que se rompieron la cabeza en estos días pensando en un regalo para Felipe Calderón por 
su cumpleaños 50. 

PORQUE el Presidente devuelve cualquier presente cuyo precio supere el límite establecido en la ley, que este año es de 
623 pesos, el equivalente a 10 días de salario mínimo. 

AHORA sí que el mandatario puso a muchos a jugar aquello de: ¡atínale al precio! (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en Apan, los policías municipales ya se habían tardado en denunciar al director de Seguridad Pública, 
Carlos Peña, y al subdirector Gerardo Herrera Vega. Los uniformados dicen ser obligados a entregar cuotas de 
trabajo que van de 200 a 3 mil pesos y piden la pronta intervención del presidente municipal, Fernando Hernández 
Durán. Al parecer este sistema de cuotas se heredó de funcionarios que tomaron el cargo en junio pasado, pero las 
anomalías son señaladas desde abril cuando Teófilo Hernández aún era director. 
:Que el que se quiere reivindicar es el edil de Tepeji del Río, Fernando Miranda, pues ya convocó a una sesión 
extraordinaria privada del Cabildo para tratar el tema de la camioneta 2012 que adquirió el edil. Dicen que quiere 
revenderla para, con los recursos, hacer obra pública en su demarcación, como iniciar un CAIC y una UBR. Varios 
sectores de Tepeji aplauden la decisión y otros la critícan pues dicen que desde un principio Fernando Miranda debió 
abstenerse de comprar este vehículo. 
:Que ayer la falta de cultura cívica del pachuqueño se hizo notar con las lluvias. Los drenes pluviales se 
encontraron llenos de basura que la gente tira, lo que provoca que con las precipitaciones, sea más difícil evacuar el 
líquido a tiempo, los drenes pluviales se vieron superados por la lluvia pero el factor basura es la causa, en algunas zonas 
se registraron inundaciones de hasta un metro de alto. Esperemos que la población comprenda que no se debe tirar 
basura y, aunque no es justificación, se debe observar cuántos botes de basura hay en el centro histórico… Le sobrarán 
dedos. 
:Que pese a que la euforia de la gripe aviar terminó, en Hidalgo se reportan zonas donde aún se vende el kilo de 
huevo de los 30 a los 60 pesos. Tal es el caso de la Huasteca, en donde en el mercado municipal aprovechan la falta 
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de información para expender el producto en su rango más alto. Pero no hay que ir tan lejos, en Mineral de la 
Reforma existen lugares que lo comercializan en más de 30 pesos sin que la Profeco verifique. (Redacción, página 
03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Los resultados de la encuesta del DIFH y la SSH que nos dice que los niños que llevan lonchera a la escuela no está 
compuesta por alimentos saludables y esos alimentos los preparan los padres de familia en su domicilio” 
Ana María Tavarez Jiménez 
Subsecretaria de Salud Pública Estatal 
“La Fundación Orquesta tiene dos vertientes importantes: la primera, y la pilar de ella, es trabajar con niños y jóvenes de 
la zona conurbada de la ciudad y de los barrios marginados, comenzar desde cero con niños que no tienen ningún 
conocimiento musical” 
Sergio Suárez-Luvián 
Fundador de la Orquesta Juvenil de Hidalgo 
 
“Los indígenas inconcientemente se discriminan, por que piensan que el hablar una lengua autóctona está mal. A causa 
de esto es lo que la mayoría de ellos piensa, Nos miran feo, nos critican, entonces vamos a pretender que no somos 
indígenas” 
Veronica Kegel 
Investigadora del Colegio de Hidalgo. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El verdadero basurero emanó de los escritorios  (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Islas: Uno de los subsistemas que gana terreno en el ámbito educativo estatal es sin duda el Colegio de 
Bachilleres, cuya calidad es manifiesta en los jóvenes que deciden continuar sus estudios en esta institución, algunos de 
los cuales incluso representan a la entidad en los certámenes nacionales, donde obtienen muy buenos resultados. Todo 
ello reflejo del compromiso con que dirige Islas Lara al Cobaeh. 

Abajo-Gregorio Hernández: Al presidente municipal de Actopan le llueven literalmente en las últimas semanas los 
reclamos de la sociedad respecto a diversas obras que no concluyó la anterior administración, pero tal parece que no 
hace mucho caso. Lo cierto es que debería cambiar de actitud, pues son estas omisiones las que más dañan la 
perspectiva de la población respecto a sus autoridades y partidos políticos. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ROMESAS 
La empresa Cambio Verde sigue en la misma dinámica de justificar todos los problemas que enfrenta y se 
pasa el tiempo prometiendo y prometiendo. Ahora su vocera asegura que en breva habrá suficientes camiones para 
la recolección y agrega que tendrán lo último en tecnología. Lo mismo, puras promesas. 
PRECAUCIÓN 
Este fin de semana concluyen las vacaciones de verano para miles de niños y jóvenes, por lo que la 
Secretaría de Seguridad Pública reforzará la vigilancia en carreteras locales. Miles de paseantes de Hidalgo y 
otras entidades del país circularán en las siguientes horas por las principales carreteras, de ahí que el operativo se 
mantenga para auxiliar a quien así lo necesite. 
SEGURIDAD 
En Pachuca también la policía municipal pondrá en marcha un plan de regreso a clases para agilizar el 
tráfico en las principales vías de la capital hidalguense durante el primer día del ciclo escolar 2012-
2013. Las obras que se realizan y las naturales consecuencias de volver a la rutina tras dos meses de asueto, 
presentarán dificultades para miles de padres de familia y sus hijos que el próximo lunes regresarán a las aulas. 
LLUVIAS 
El Sistema Estatal de Protección Civil reactivó la alerta por lluvias debido al nuevo temporal que azota 
parte del Golfo de México. De la misma forma reconoció que aún hay decenas de municipios que no elaboran su Atlas 
de Riesgo debido a la falta de presupuesto que sufren; sin embargo, existen localidades donde es urgente contar con esa 
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herramienta. 
ZAPOTLÁN 
Los aficionados a la charrería en este municipio están muy molestos porque el lienzo que tradicionalmente 
usaban para su deporte fue derruido. Según los informes, el espacio sería remodelado pero la falta de inversionistas 
tiene el proyecto en el olvido y mientras tanto el municipio ya no cuenta con un lugar para la práctica de la charrería. 
(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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